

Envejecimiento global de la población afecta al crecimiento económico: Moody's

ALEJANDRO CACHO: Un estudio de la empresa Moody's reveló que el envejecimiento de la población mundial tendrá un efecto negativo en el crecimiento económico global, por si nos hiciera falta. Víctor Piz, el editor general de El Financiero nos tiene detalles de esto. ¿Cómo estás Víctor?

VICTOR PIZ: Alejandro, buenas noches. Te comento que el envejecimiento de la población en el mundo traerá grandes desafío para la economía global. Este fenómeno generará una presión a la baja en el crecimiento económico de 0.4 puntos entre los años 2014 y 2019 y de 0.9 puntos en el periodo de 2020 a 2025 desde un crecimiento promedio anual de 2.9 por ciento entre 1990 y 2005.

La calificadora Moody's dio a conocer un estudio en el que clasifica los países en tres grandes grupos en función del envejecimiento de su población. Los del primer grupo se han enfrentado a la disminución de su población en edad de trabajar en los últimos 15 años y seguirán enfrentando la misma tendencia en los próximos tres lustros. Este grupo incluye a Finlandia, a Alemania, Grecia, Japón y Rusia.

En los países del segundo grupo, el número de personas en edad de trabajar ha crecido en los últimos 15 años pero se reducirá en los próximos 15. Los de este grupo son China, Italia, Corea, Países Bajos, Portugal y España, entre otros.

Y en los países del tercer grupo, el tamaño de la población en edad de trabajar seguirá creciendo durante la próxima década pero a un ritmo más lento. Están el Reino Unido y Estados Unidos, así como Brasil, la India, México y Turquía.

Alejandro, la mayoría de la población en México es menor a los 50 años por lo que el país todavía está lejos de tener una sociedad en proceso de envejecimiento, sin embargo en la medida en que crezca el envejecimiento de la población los pasivos por pensiones generarán una presión financiera en el mediano y largo plazos.

De acuerdo con Moody's, el número de países con sociedades súper envejecidas pasará de cinco en 2015 a 34 en 2030. Alemania, Italia y Japón ya se encuentran en la categoría de sociedades súper envejecidas.

Este es mi comentario.

ALEJANDRO CACHO: Gracias Víctor Piz.